

ont réclamé des changements de structure en vue d'en arriver à une meilleure répartition de la production dans l'ensemble de l'économie mondiale.

Les ministres des Finances du Commonwealth ont également fait ressortir le besoin d'accroître l'aide et les prêts au Tiers monde et d'en améliorer les modalités. Ils ont reconnu la nécessité d'une augmentation substantielle du capital de la Banque mondiale et d'une reconstitution de l'Association de développement international afin de permettre à ces institutions de poursuivre l'expansion de leurs programmes de prêts en termes réels. La Conférence a également convenu qu'il fallait une majoration considérable des quote-parts du FMI, ainsi qu'une nouvelle émission de droits de tirage spéciaux (DTS) et un examen des modalités liées aux facilités du Fonds monétaire international.

Les ministres ont demandé à tous les pays d'appuyer les efforts déployés en vue de faire des Négociations multilatérales commerciales un succès. Ils ont également insisté sur le besoin de réaliser des progrès en vue de parvenir à un accord sur un Fonds commun efficace.

Réunion des hauts fonctionnaires

La réunion bisannuelle des hauts fonctionnaires du Commonwealth a eu lieu à Kuala Lumpur du 28 au 30 novembre; des représentants d'environ 30 pays du Commonwealth y assistaient. La délégation canadienne était dirigée par le greffier du Conseil privé. Les hauts fonctionnaires se sont surtout penchés sur la situation en Afrique australe et les problèmes économiques mondiaux en préparation de la conférence des chefs de gouvernements du Commonwealth devant avoir lieu à Lusaka, en Zambie. Étaient également à l'ordre du jour les programmes d'aide du Commonwealth aux petits États, la coopération industrielle et l'appui aux organisations non gouvernementales.

Ces réunions ont lieu les années intercalaires entre les réunions biennales des chefs de gouvernement, qu'elles servent d'ailleurs à préparer; elles constituent également une occasion supplémentaire de se pencher sur d'importantes questions d'intérêt commun et sur les programmes du Commonwealth administrés par le Secrétariat.

Activités du secrétariat principal du Commonwealth

Le Secrétariat du Commonwealth, situé à Londres, a continué en 1978 d'administrer une série de programmes dans les domaines de l'aide au développement et des études économiques connexes, de la santé, des sciences, de la jeunesse et de l'éducation.

Deux études de première importance mises en chantier à la suite de décisions antérieures des chefs de gouvernement ont été complétées en 1978. Un groupe consultatif du Commonwealth sur la production alimentaire et le développement rural, présidé par M. L.J.